

## **Presentación número especial de la revista 24(2)**

Margarita Brugarolas

Eva iglesias

*Presidentas de las Asociación Española de Economía Agroalimentaria*

Los congresos de la Asociación Española de Economía Agroalimentaria se han convertido en un punto de encuentro clave para debatir sobre la actualidad del sector agroalimentario y proponer soluciones para hacer frente a los retos a los que se enfrenta. El último de ellos, celebrado en Zaragoza en septiembre de 2023, cubrió ampliamente las expectativas generadas. Bajo el lema “Estrategias de los sistemas agroalimentarios ante los desafíos globales” se profundizó en los principales temas que preocupan al sector.

En un escenario geopolítico en el que los conflictos bélicos y comerciales están interfiriendo en los mercados agroalimentarios, tenemos la responsabilidad y el compromiso de responder al reto del cambio climático, analizando las políticas públicas y proponiendo estrategias que permitan mitigar emisiones y mejorar la adaptación al mismo. Por otra parte, la diversidad de sistemas agroalimentarios requiere de teoría y fronteras flexibles, donde las instituciones y los sistemas de gobernanza de los recursos compartidos son esenciales para garantizar su funcionamiento. En este marco de sostenibilidad imprescindible, no nos olvidamos de que el consumidor tiene la última palabra y debemos encontrar nuevos modelos que permitan explicar y fomentar el consumo responsable.

El número que tenemos el honor de presentar reúne una selección de algunos de los mejores trabajos presentados en el Congreso, con temáticas que reflejan la diversidad de problemáticas debatidas.

El análisis de políticas públicas y su impacto en el sistema agroalimentario y en el desarrollo rural, la evaluación de la sostenibilidad, la comercialización a través de plataformas globales o en canales cortos, la calidad diferenciada de los productos agroalimentarios y la transformación digital y su impacto en el medio rural son las propuestas que aquí se incluyen y que esperamos despierten vuestro interés. Por nuestra parte, felicitamos a los autores por la altísima calidad de los artículos presentados.

Nuestro más sincero agradecimiento al Comité Científico, presidido por José María García y María Blanco, así como a los revisores que han llevado a cabo el proceso de selección y revisión de estos artículos. Su labor ha sido fundamental para garantizar el cumplimiento con los estándares de calidad requeridos por la revista.

Como no podía ser de otra manera, felicitamos a Mercedes Sánchez, presidenta del Consejo Editorial de la revista, a José Miguel Martínez Paz y al resto del Consejo Editorial, no solo por la puesta en marcha y coordinación de este número especial, sino porque su excelente trabajo ha permitido la consolidación y el progreso de la revista en todos los índices de calidad nacionales e internacionales de referencia.

Esperamos volver a encontrarnos en nuestro próximo Congreso, que tendrá lugar en Granada del 3 al 5 de septiembre de 2025. El lema en esta ocasión será: “Aportando soluciones en tiempos de cambio desde la economía agroalimentaria y ambiental”. Os adelantamos que será también el I Congreso de la Red Iberoamericana de Economía Agroalimentaria y de los Recursos Naturales, lo que nos permitirá estrechar aún más los lazos de nuestra asociación con otras asociaciones hermanas en Iberoamérica.